# Question :

# "Quand l'Église du Nouveau Testament a-t-elle débuté?"

## Hugo McCord

## ◆ RÉPONSE :

La date de naissance de l'Église biblique donne la réponse à beaucoup de questions. Cette date éclaire les questions de l'appartenance des enfants à l'Église, du jour du Sabbat, de l'emploi de l'encens et de la musique instrumentale dans le culte, de la polygamie, de suivre Jean-Baptiste, de laver des pieds et de suivre l'exemple du brigand crucifié avec Jésus.

#### L'ÉGLISE EST LE ROYAUME

Quand on parle de la naissance de l'Église il est important de comprendre que l'Église est en réalité la même chose que le royaume. Bien que le mot "Église" se réfère directement à la séparation du monde des membres de l'Église, et que le mot "royaume" fait allusion directement au gouvernement de l'Église, les deux mots se rapportent à la même institution. Ce fait est révélé comme suit :

- (1) Le Roi du royaume est la tête de l'Église (Col 1.13, 18).
- (2) La semence du royaume est la semence de l'Église (Lc 8.11 ; 1 Th 2.13-14).
- (3) Les clés du royaume furent utilisées pour ouvrir la porte de l'Église (Mt 16.19; voir Ac 2.47).
- (4) Le pécheur entre dans le royaume et dans l'Église par le baptême (Jn 3.5 ; 1 Co 12.13).
- (5) La table du Seigneur se trouve dans le royaume et le repas du Seigneur occupe une place vitale dans l'Église (Lc 22.29; 1 Co 10.16).
- (6) Le royaume de Dieu est indestructible et l'Église est indestructible (Hé 12.28 ; Ep 3.20-21).

#### Une Église future

Jusqu'à ce fameux dimanche (que les Juifs appelaient "le jour de la Pentecôte"), dix jours après l'ascension de Jésus en l'an 30 après J.-C.,

l'Église — ou le royaume — se situait dans l'avenir. Avant ce jour du Seigneur historique, les références au royaume et à l'Église étaient dirigées vers le futur. (Voir le tableau de la page 20.)

## Une Église non handicapée

Si la naissance de l'Église avait eu lieu avant ce dimanche, dix jours après l'ascension de Jésus, alors elle aurait été une Église handicapée et inutile. Ceci est vrai parce qu'avant ce dimanchelà l'Église aurait été:

- (1) seulement juive (Mt 10.5-6; les premiers païens devinrent chrétiens en Actes 10)
- (2) privée de l'Esprit (Jn 7.39)
- (3) privée du sang de Christ (Ac 20.28)
- (4) privée de tête (Ep 1.22-23; 5.23)
- (5) privée de Christ (Mt 16.16-20)
- (6) privée de puissance, incapable d'agir (voir Lc 24.49 ; Ac 1.4).

## Une Église actuelle

Après cet important premier jour de la semaine, appelé la Pentecôte, les références à l'Église sont orientées vers le passé. Toutes les références convergent vers le jour de la Pentecôte de l'an 30 après J.-C.

#### L'IMPORTANCE DE LA DATE DE DÉPART

La venue du royaume, ou de l'Église, avec puissance (Mc 9.1; Lc 24.49) le jour de la Pentecôte de l'an 30 après J.-C. fut signalée distinctement dans les Écritures comme le "commencement" (Ac 11.15). Ce point de départ précis ne rend pas facultatifs les enseignements de Jésus antérieurs à ce jour-là. Au contraire, presque tout ce qu'il dit prépara ses disciples pour la venue de son royaume (ou Église) dont ils seraient membres. Les principes du sermon sur la montagne (Mt 5-

Le commencement de l'Église ?											
ENV. 600	NV. 600 27 APRÈS 28 APRÈS 29 APRÈS 30						40 APRÈS 45 APRÈS 65 APRÈS 96 APRÈS				
AVANT JC.	JC.	JC.	JC.		JC.		JC.	JC.	JC.	JC. <sup>1</sup>	
Dn 2.44 : Daniel prédit le "royaume"———	Mc 1.15 : Jean-Baptiste dit que leroyaume est "proche"	Mt 6.10 : Jésus prie : "que ton règne vienne" —	Mt 16.18; Mc 9.1: Jésus promet de bâtir son Égise; certaines des personnes présentes la verront	Ac 1.8 : Jésus ressuscité dit aux apôtres d'attendre	Ac 2.1–41 : Le jour de la pentecôte	Ac 2.47 : ceux qui sont sauvés sont aioutés (à l'Église)	Ac 8.1–4 : l'Église est persécutée	Ac 14.23 : anciens nommés dans chaque Église —	1 Tm 3.15 : une Église établie	Ap 1.5-6 ; 2.1 : des Églises établies	
Passages qui se réfèrent a une Église future  Passages qui se réfèrent à l'établissement de l'Église											

7), de son enseignement sur le pardon (Mt 18.15-17) de même que sur le mariage et le divorce (Mt 19.3-9) sont compris dans son commandement général en Matthieu 28.20. *Nous devons observer tout ce qu'il ordonna*.

Cependant, certains aspects de la vie de Jésus ne devaient pas faire partie du christianisme, tels que la Pâque juive (Mt 26.18) et le Sabbat (Lc 4.16). Nous ne devons pas obéir aux instructions spécifiques comme celles de ne pas prendre de sac ni de sandales (Lc 10.4), de prêcher uniquement aux Juifs (Mt 10.5-6) et de ne pas dire que Jésus était le Christ (Mt 16.20).

De même, lorsque Jésus lava les pieds de ses disciples, il ne voulait pas que cela devienne une ordonnance de l'Église. Avant la fondation de l'Église (Gn 18.4; Lc 7.44) et après son établissement (1 Tm 5.10), on lavait les pieds de ses hôtes pour témoigner de l'hospitalité. Cela n'a jamais été une loi de l'Église.

Pendant le ministère personnel de Jésus il avait le pouvoir de pardonner les péchés à son propre gré (Mc 2.10). Il est très possible que le brigand crucifié avec Jésus ait été sauvé sans avoir été baptisé, mais le même Seigneur qui consola le brigand par ses paroles commanda plus tard à chacun d'être baptisé (Mc 16.15-16). La loi selon laquelle tous doivent être baptisés

pour le pardon des péchés fut d'abord annoncée le jour de la naissance de l'Église. Un homme sage ne cherchera pas la façon d'être sauvé dans les événements avant la fondation de l'Église. S'il le fait, il ne saura pas s'il faut suivre l'exemple du brigand ou d'Abel qui sacrifia des animaux. Par contraste, s'il permet que l'enseignement clair de l'établissement de l'Église avec puissance le jour de la Pentecôte touche sa vie, il saura exactement ce qu'il doit faire pour être sauvé. Le jour de la Pentecôte, ceux qui reçurent avec joie la parole de Dieu ne s'en détournèrent pas pour suivre l'exemple du brigand avant le jour de la Pentecôte. Ils se repentirent plutôt et furent baptisés (Ac 2.41).

Dans beaucoup d'Églises aujourd'hui on baptise les bébés, faute d'avoir accepté l'importance du moment de la fondation de l'Église du Nouveau Testament. Bien qu'il soit vrai que sous l'Ancien Testament et pendant la vie de Jésus les bébés appartenaient dès la naissance au peuple d'Israël, un principe de base de l'Église que Jésus vint établir est que chaque membre connaîtra le Seigneur (Hé 8.11). Ainsi, dès la fondation de l'Église seuls ceux qui étaient assez âgés pour recevoir la parole prêchée étaient baptisés.

On utilisait des parfums et des instruments de musique dans l'adoration avant le jour de la Pentecôte, mais les apôtres qui avaient l'autorité de Jésus de lier ou délier (Mt 18.18) exclurent les deux choses de l'Église du Nouveau Testament. En dépit de ce fait, certains se réfèrent à l'adoration dans l'Ancien Testament, avant le jour de la Pentecôte, et introduisent l'encense et les instruments de musique dans le culte chrétien. Certains rejettent l'encens mais acceptent les instruments de musique. Si l'on se rend compte de l'importance de l'établissement de l'Église le jour de la Pentecôte de l'an 30 après J.-C., ces problèmes se résolvent d'eux-mêmes.

Certains essayent de suivre l'enseignement de Jean-Baptiste. Cependant, bien que Jean ait été un grand homme, son œuvre n'était que préparatoire (Lc 1.17; Jn 1.15). L'Église du Nouveau Testament débuta après la décapitation de Jean. Un homme sage étudiera la parole de Dieu en faisant une distinction nette entre ce qui arriva avant la naissance de l'Église et après.

De même, par exemple, un homme sage n'observera pas le Sabbat de l'Ancien Testament sous prétexte qu'il se trouve dans la Bible. Il vérifiera plutôt où il apparaît dans la Bible. S'il voit que l'Église de Dieu l'observa après le jour de la Pentecôte, il fera de même. Cependant, si l'Église ne l'observa pas après le jour de la Pentecôte (1 Co 7.11; Col 2.14-17), alors il suivra cet exemple. Ses actions seront guidées par l'importance du début de l'Église.

#### **CONCLUSION**

Beaucoup de questions religieuses inquiétantes sont réglées d'office lorsqu'on sait à quel moment l'Église du Nouveau Testament fut fondée. Ceci est important pour dispenser avec droiture la parole de la vérité (2 Tm 2.15).

© VERITE POUR AUJOURD'HUI, 2003, 2006 Tous Droits Réservés

 $<sup>^{\</sup>rm 1}{\rm Les}$  dates varient selon la date de naissance de Jésus acceptée.